

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El liberalismo político y el afán del trabajo

ANIVERSARIO Y HOMENAJE

El Gobierno de Guatemala ha suspendido algunas libertades constitucionales, en atención a la necesidad de mantener el orden en la república. Y las agencias que transmiten la noticia, añaden: «La decisión gubernamental ha sido acogida favorablemente en el país. Los agricultores, los industriales y los comerciantes, son partidarios ardientes de esta medida que vendrá a contrarrestar los manejos de los promotores de desórdenes».

¿A que libertades afecta la suspensión? No hace falta explicarlo. Se refiere a las libertades que por estas alturas denominamos «garantías», con lo cual se viene a demostrar una vez más, que cuando una nación quiere vivir, tiene que comenzar por prescindir de esas venenosas.

Ya está aquí el criterio estrecho, reaccionario y obtuso que cualquier liberal que esto lea, que también los hay entre nuestros lectores, y celebraremos que aumenten. Porque así podremos llamar a su inteligencia con argumentos de razón, y con ejemplos de la realidad viva, que entren por sus ojos materiales.

Y este es el hecho. En Guatemala, como en todas partes donde la ideología liberal prendió, no es posible el progreso moral del pueblo, ni su desarrollo económico. Es un aforsamiento, que a mayor liberalismo mayor desorden y mayor miseria. Y así se ve, que son los agricultores, los industriales y los comerciantes, quienes aplauden al Gobierno, que corta en seco el origen de los males. Son los que trabajan, quienes repugnan esas licencias que exhortan de consumo el abogadismo y la politiquería, y son las fuerzas vivas—esto es, los que producen—las que exhortan a los gobernantes a suprimir los medios conseguidos en la ley fundamental para provocar el desorden y mantener en el país un estado latente de perturbación y de revuelta.

Es muy interesante el hecho. Don-

de quera que se pide «paz y trabajo» se comienza por suprimir las llamadas «libertades públicas» para afirmar la autoridad y robustecer el poder. Esto evidencia que con aquellos principios que en la práctica son esas libertades, no hay poder ni autoridad posibles. Y así se ve que la restaura y el trabajo se fomenta y acrece, coincidiendo con la desaparición de esas llamadas «derechos del hombre» que fueron bandera de todas las revoluciones y que han impedido que los pueblos de la América española hayan consolidado su vida, que es ahora el empeño que tienen buscando entre sus hombres, el más capacitado para lograr la estructura de la nación: así Cuba, así Venezuela, así Ecuador así Guatemala. Y hora es ya de emprender la obra dando un puntapié a los principios de la revolución en que se inspiraron todos, adoptando un patrón común y tratando de organizarse con arreglo al tipo europeo, que ha conducido a Rusia el fracaso del socialismo y que ha sido desechado por inservible con estrepitosos derrumbamientos, en España, en Italia, en Portugal; y que acabará por desecharse en Francia, donde ya la última crisis revela lo carcomido del sistema y la tendencia del pueblo francés a no dejarse arrastrar por sus voceros.

La gente está desengañada y harta de postulados liberales; quiere trabajar y producir en paz. Y para ello, necesita del orden social y de la estabilidad en el gobierno, sin que perturben la vida nacional las luchas ambiciosas por el mando, y sin que la revolución haga acto de presencia en las calles todos los días.

No faltaría quien saque a colación, a título de pueblo liberal el ejemplo de los Estados Unidos. ¡Esa «gran democracia»! Está bueno. Si alguna autocracia hay hoy en el mundo, es precisamente esa. A pesar de la estatua de la Libertad.

MIRABAL.

En nuestro número de ayer, prometimos que hoy nos ocuparíamos cual merecía de el acto celebrado el pasado sábado en la noche en el «Gran Hotel» por este Ayuntamiento al cumplir el primer quinquenio de su advenimiento al poder municipal.

En ese acto, que de modo espontáneo se transformó en homenaje merecido al primer teniente de alcalde don José Mediavilla, quedó patentada la íntima compenetración que reina en todos los concejales que componen el Municipio que preside el ya popular alcaide, en toda España, Excmo. señor don Alfonso Torres, por la hermosa labor realizada en pro de los intereses de Cartagena, antes olvidada, y hoy atendida por los altos poderes en todo aquello que de justicia solicitamos.

Fue el acto lleno de cariño hacia el señor Mediavilla, que como todos conocemos viene realizando la más encomiable labor en favor de Cartagena a la que, sin haber nacido en ella quiere con extremado entusiasmo.

Fue el alcalde señor Torres que presidió el acto a la hora de los brindis, se levantó y dijo que recababa como alcalde de honor de representar a la ciudad para felicitar efusivamente a todos los concejales que con tanta acierta, en una leal colaboración llena de entusiasmo, trabajan en bien de Cartagena y en defensa de los intereses de nuestro pueblo, consiguiendo para éste tantos y tan repetidos éxitos.

Dice que aprovecha este acto para hacer ofrenda en nombre de todos, del pergamino con el título de hijo adoptivo de Cartagena, a don José Mediavilla, de quien hace un cumplido y justísimo elogio, que mejor que nadie puede hacer, pues en largos años de continuo trato, de íntima convivencia, primero en asuntos profesionales, después en el Concejo cartagenero, ha tenido múltiples ocasiones para apreciar su inteligencia y su corazón, a los que hoy debe mucho Cartagena por cuyo interés con tanta actividad, cariño y eficacia viene trabajando. Termina sus frases el señor Torres, que se halla visiblemente emocionado, entre una clamorosa ovación de todos concurrentes que ratifica las alabanzas hechas en su discurso por el alcalde al señor Mediavilla.

A continuación el teniente de alcalde don Jerónimo Segura lee un hermoso discurso, en el que sus primeras palabras son de saludo a todos los que vienen ayudando eficazmente al Municipio.

Tiene grande honor el que os dirige la palabra—dice—de congratularse de que la obra de conjunto que realiza el Municipio cartagenero está inspirada en el bien de la colectividad y el interés público.

Hoy cumplen cinco años en que se constituyó nuestro Ayuntamiento Pleno por mandato de las necesidades y nombramiento de sus componentes sin mandato político.

Se extiende después en reconocer

la labor que desarrolla el Municipio inspirada siempre en el bien de la ciudad.

Dedica palabras de elogio a su compañero señor Mediavilla, que aunque forastero por su nacimiento no lo es por sus hechos, ni ha podido serlo desde que fue al Municipio por la intensa y eficaz labor y cariño puesto en provecho de Cartagena, por lo que le valió el que con el beneplácito unánime se le nombrase hijo adoptivo.

Por ello y por todo esto, existe una Orden Civil, la de Alfonso XII que fué creada por R. D. de 23 de mayo de 1902 para premiar eminentes servicios prestados a la instrucción del país y en la que pueden ingresar las personas que a ello fueran acreedoras.

Termina diciendo el señor Segura que sean los reunidos los que soliciten la concesión para el señor Mediavilla de la Cruz de Caballero de Alfonso XII, petición que fué acogida con entusiasmo, recibiendo el señor Segura gran ovación.

El joven concejal don Andrés Soler Manzanares lee unas cuartillas del Director General de Primera Enseñanza, señor Suárez Somonte, privado de asistir al acto por convalecencia de su enfermedad.

Las cuartillas del señor Somonte están todas llenas de grandes afectos a Cartagena y he aquí algunos de sus párrafos.

Os reunís en familiar banquete para conmemorar el primer quinquenio de vuestra vida municipal y para aclamar y premiar la meritoria labor realizada durante ese tiempo por nuestro buen amigo señor Mediavilla; por ambos fines yo felicito efusivamente a vuestro ilustre Alcalde y querido amigo mío señor Torres y a todos vosotros.

Os felicito por la labor que en conjunto y por el bien de Cartagena habéis realizado y estáis realizando y muy especialmente os felicito por vuestros planes y proyectos, ya en parte realizados, en la Enseñanza. Por lo que en esta materia habéis hecho; por lo que estáis haciendo, y por vuestros proyectos que conozco en todos sus detalles y que aplaudo sin reservas, os puedo asegurar que en muy pocos años, osicareis a Cartagena en posición tan sólida para un rápido progreso en todas las actividades y en situación tan avanzada y envidiable en orden a la educación y cultura que son las fuentes más fecundas del bien y del progreso de los pueblos, que si Dios me da salud y mis deseos y planes en ese orden de la educación y de la cultura los puedo ir convirtiendo en realidades y vas y fecundas para toda la nación, no tendré más que tomar de Cartagena esas realidades vivas y extenderlas por toda España.

Termina el señor Somonte dedicando grandes elogios al señor Mediavilla al que envía el más cariñoso abrazo y un saludo cariñoso a Cartagena.

El señor Pelegrín, da lectura también a su discurso todo él lleno de grandes encomios para el señor Mediavilla, hombre de férrea voluntad y clara inteligencia, proponiendo que a la primera de las calles que han de constituir la nueva Cartagena se le de el nombre de Mediavilla.

Don Antonio Ramos Carratalá usa de la palabra haciendo resaltar el he-

cho de que el acto que no fué convocado con el carácter de homenaje ha resultado serio por espontáneo impulso de todos los reunidos que han hallado ocasión para testificar de manera muy clamorosa de como a diario lo hace el afecto y el sincero entusiasmo que justamente les merece la persona y la labor de don José Mediavilla, ejemplar cartagenero aun cuando no haya nacido entre nosotros.

Termina proponiendo se telegrafee a las autoridades de Oviedo dando cuenta del acto.

El señor Pérez Ahijón pronuncia con extraordinaria elocuencia un hermoso discurso de elogio a las figuras de Torres y Mediavilla cuyos merecimientos reconocidos han traspasado las fronteras.

También hacen uso de la palabra los señores Pasqual de Riquelme García Manchón, Soler Manzanares, pronunciando hermosos discursos, todos ellos llenos de conceptos encomiásticos hacia los señores Torres y Mediavilla por su benéfica labor en pro de Cartagena.

Don José Mediavilla, emocionado da las más expresivas gracias a todos y dice que los elogios y el dedicados son merecidos de todos sus compañeros por que todos trabajan por el bien de Cartagena.

Termina agradeciendo el título de hijo adoptivo que Cartagena le da y agradece en grado sumo las frases de cariño que le han sido dedicadas por el señor Suárez Somonte.

Las últimas palabras del señor Mediavilla son abogadas por los aplausos de todos los presentes, aplausos que aumentan al estrecharse en cariñoso abrazo los señores Torres y Mediavilla.

Conforme a la petición de los concejales Ramos y Soler Manzanares se acuerda el dirigir los siguientes telegramas:

«Señora doña Ramona Sánchez de Mediavilla.

Oviedo.

En acto celebrado por el Excelentísimo Ayuntamiento Pleno y con el mayor entusiasmo le fué entregada a

La repoblación forestal

Hoy ha llegado el ingeniero jefe de Montes, el que acompañado de varios concejales ha recorrido los lugares donde ha de comenzar a llevarse a cabo la plantación de pinares, trabajos que comenzarán de mañana a pesado en las estribaciones del monte de Galeras, trabajos que ocuparán un buen número de obreros.

Un Kodak

es el regalo para chicos; con él podrán conservar siempre recuerdos de su luna de miel. Visítela la Casa Casañ: Mayor 13.

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95 Dirección te. gráfica y telefónica HI PAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE REERVA:

Ordinario 9.000.000.— 29.000.000.—

Extraordinario 20.000.000.—

Remanente de beneficios 2.283.318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

Muy interesante para los consumidores de Gas de Gas

Para evitar retrasos causados por la aglomeración de pedidos se recomienda a la clientela el servicio de suministros a días fijos de cada mes que serán atendidos puntualmente a los precios de la siguiente tarifa a domicilio:

Por partidas de 50 kilos, pias. 6,75.

Por toneladas, 125.

Precios especiales para suministros mensuales a Hoteles, Bares, Cafés y demás establecimientos análogos.

Avisos a «GAS LEVANTE S. A.»—

Fábrica de Gas, teléfono n.º 27.

Sucursal: calle de Jara n.º 4 bajo,

télefono n.º 328.



¡Qué sufrimiento tan profundo nos descubre esta cara pálida y demacrada que tantas otras veces nos ha sonreído encantadora y feliz! Pero esta vez está triste por el dolor que le causan las molestias periódicas y por verse obligada a renunciar a atender los deberes sociales. ¿Cómo eliminar estos dolores y esta intensa palidez?

Nada tan fácil tomando CAFIASPIRINA

la cual es también de gran eficacia contra los dolores de muelas, de cabeza, de oídos y las neuralgias. No ataca el corazón ni los riñones; aumenta el bienestar y no atenta como otros similares. Desconfiad de las tabletas sueltas.

